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Se inicia el tercer tramo:
El próximo 15 de marzo
parten las obras en la
Avenida Michimalonco
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mujeres en este Día
Internacional de la Mujer
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Comisario Cristian Ramírez:
Mayor de Carabineros
aclara labor policial en
desalojo de ambulantes
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A partir de ayer:
Horarios diferidos tras
caótica salida en Escuela
José de San Martín
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Ramón Urrejola Infanta:
Altísimo honor para
Bombero Insigne de Cía.
Bomba La Internacional
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Nuevo presidente Villa Bdo. Cruz:
Guillermo Brito: «Uno de
los desafíos será poder
recuperar sede vecinal»
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Trasandino
Francisco Arrué conforme
con lo que realizó su
escuadra en amistosos
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Nueva denuncia contra
Vizcachitas Holding por
no respetar resolución
Incumplimientos fueron detectadas durante realización
Cabalgata Conmemorativa de Cruce Ejército Libertador

Empresa minera sigue afectando sector Las Tejas

IGUALDAD DE GÉNERO HOY...- Más que multitudinarias fueron las marchas desarrolla-
das la tarde de este martes en las principales calles del Valle de Aconcagua en el marco
de la celebración del Día Internacional de la Mujer, que bajo el lema  ‘Igualdad de género
hoy para un mañana sostenible’, reconoce la contribución de las mujeres y las niñas de
todo el mundo, que están liderando los esfuerzos de respuesta, mitigación y adaptación
al cambio climático para construir un futuro más sostenible para todas las personas. Las
cámaras de Diario El Trabajo registran a sus protagonistas en calle Merced con Avenida
Yungay. (Foto Roberto González Short)

Pág. 9Pág. 9Pág. 9Pág. 9Pág. 9



22222 EL TRABAJO   Miércoles 9 de Marzo de 2022OPINIÓN

Salinas Nº 348  •  Fonos:  34 2 34 31 70  -  34 2 34 31 71  •  San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

                        Director : Marco Antonio Juri Ceballos

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor
I N D I C A D O R E S

IVP FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor UF
08/02/2022 $ 31.646,87
09/02/202209/02/202209/02/202209/02/202209/02/2022 $ 31.660,36$ 31.660,36$ 31.660,36$ 31.660,36$ 31.660,36

08/02/2022 32.337,16
09/02/202209/02/202209/02/202209/02/202209/02/2022 32.346,5332.346,5332.346,5332.346,5332.346,53

UTMUTMUTMUTMUTM Marzo - 2022Marzo - 2022Marzo - 2022Marzo - 2022Marzo - 2022 55.537,0055.537,0055.537,0055.537,0055.537,00

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Bienenstich

Cocina de aprendiz

También conocido
como Picadura de abeja,
es una masa dulce fer-
mentada rellena con cre-
ma pastelera y con una
cubierta de almendras
caramelizadas.

Glaseado de al-
mendras: Mezclar 120
grs de almendras lamina-
das, 60 grs de azúcar
granulada, 30 grs de
miel, 60 grs de mantequi-
lla y 50 cc de leche. Cara-
melizar directo al fuego
hasta dorar ligeramente
las almendras.

Masa: Formar una

Hace pocos días, con
horror nos enteramos que
seis hombres violaron a
una joven de 20 años den-
tro de un auto estacionado
en el barrio de Palermo de
Buenos Aires, en Argenti-
na. Los violadores fueron
detenidos luego que una
pareja de panaderos los re-
tuviera con ayuda de otros
vecinos. Tras esto, argenti-
nas y argentinos salieron a
las calles a protestar exi-
giendo justicia.

Este espantoso crimen
me recordó lo que también
sufren las más de 2.400
mujeres en situación de ca-
lle, por quienes no se pro-
testa, ni se hacen perfor-
mances feministas. Como
Mireya, una mujer en si-
tuación de calle, con gra-
ves problemas de consumo
que en una terapia, cuan-

SOAP 2022: Qué es, qué cubre y dónde cotizar

Carolina González, jefa social
de Hogar de Cristo Valparaíso

Ellas marchan solas

do los profesionales del
Hogar de Cristo le pregun-
taron qué esperaba de su
potencial rehabilitación,
dijo: «Yo lo único que
quiero es que no me vuel-
van a violar».

Lo indignante es que en
nuestro país esto no gene-
ra revuelo, ni debates ni
preocupación política.
Existe una suerte de pasi-
vidad cómplice. ¿Cómo dar
la relevancia y urgencia a
esta realidad, tratándose
de ciudadanas de nuestro
país, pero invisibles, inclu-
so para muchas que se de-
claran feministas y reco-
rrieron las calles este 8 de
marzo para reivindicar
nuestros derechos como
mujeres?

En el Hogar de Cristo la
dimensión de género se ha
convertido en una cuestión

crucial. Porque en una so-
ciedad como la nuestra, el
simple hecho de ser mujer
conlleva obstáculos adicio-
nales al reconocimiento de
la dignidad humana. Es
evidente que las reivindi-
caciones feministas debe-
rían incluir dentro de sus
demandas a las mujeres
que caminan solas, que
duermen arrinconadas,
que buscan una falsa segu-
ridad en abusadores para
impedir que sean seis en
patota los que las violen y
no sólo uno. Estas mujeres
invisibles merecen ser
prioridad número uno y
para eso es imperativo sa-
carlas de la calle, lograr
que recuperen su vida y no
tengan sueños que parecen
pesadillas, como el de Mi-
reya: «Quiero que no me
vuelvan a violar».

· Es un seguro exigido por la ley que cubre la
muerte y lesiones personales que resulten como
consecuencia directa de accidentes de tránsito.

· Es importante tener claro que no reempla-
za el seguro automotriz. Aquí te decimos dónde
puedes cotizarlo.

Llegó marzo y con él nu-
merosas obligaciones y
compromisos financieros.
Entre ellas sobresale el pago
de la patente vehicular, trá-
mite para el cual es necesa-
rio contar con el Seguro
Obligatorio para Accidentes
Personales, más conocido
como SOAP.

Se trata de un seguro
exigido por la ley que cubre
la muerte y lesiones perso-
nales que sean consecuen-
cia directa de siniestros de
tránsito sufridos en las cua-
les intervenga un vehículo
asegurado.

Su cobertura permite
pagar los gastos de hospita-
lización o atención médica,
quirúrgica, farmacéutica y
dental o de rehabilitación.
En caso de invalidez o
muerte indemniza al afecta-
do o a los beneficiarios, se-
gún corresponda. Se puede
cobrar hasta una vez ocurri-
do el accidente.

Es importante tener cla-
ro que este seguro no cubre
a los vehículos ni bienes que
puedan verse afectados en el
accidente. Es por eso que no
reemplaza a un seguro au-
tomotriz.

El precio del SOAP varía
entre los $5.000 y $14.000
aproximadamente y no
existen diferencias entre las
coberturas de los ofrecidos
por las diferentes asegura-
doras. Es por eso que no
vale la pena pagar un valor
más alto, por lo que la clave
está en cotizar.

Un camino simple y
ágil para hacerlo lo en-
t r e g a  l a  p l a t a f o r m a
www.SiempreSeguro.cl, que
incorpora ofertas de distin-

tas compañías y cuenta con
un comparador de precios,
por lo que no es necesario
ingresar a cada página de las
empresas aseguradoras.

SiempreSeguro.cl es
una plataforma creada por
la corredora de seguros
Gallagher Chile. Tiene un
diseño amigable y fácil de
entender y solo toma unos
minutos contratar el segu-
ro. En ella además del
SOAP se puede adquirir
seguros automotrices, de
viajes, mascotas, entre
otros.
por Rodrigo
Friedlander
Gerente área Affinity
Corredora de seguros
Gallagher

masa lisa con ½ kilo de ha-
rina, 10 grs de levadura, 2
huevos, 75 grs de azúcar, 50
grs de mantequilla, una piz-
ca de sal, ralladura de na-
ranja y 1 cda de vainilla.
Amasar por 15 minutos y
luego fermentar dentro del
molde en que se horneará
(engrasado y enharinado).

Al doblar su volumen
hornear a 180°C por 20 mi-
nutos o hasta lograr un li-
gero dorado, cubrir con el
glaseado, tapar con papel
aluminio y hornear por 30
minutos más.

Crema pastelera:

Mezclar 250cc de leche, 50
grs de azúcar, 25 grs de al-
midón de maíz, 3 yemas y 1
cdita de vainilla. Tamizar y
llevar a hervor, revolver
constantemente y obtener
una crema lisa. Tapar con
alusa y enfriar.
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El próximo 15 de marzo parten obras del
tramo 3 de la Avenida Michimalonco

Este es el mapa con los desvíos de tránsito por el inicio de
las obras en el tramo 3 de la Avenida Michimalonco.

• Trabajos se extenderán cerca de cuatro
meses y provocarán nuevos desvíos en el
tránsito.-

El próximo martes 15 de
marzo está programado el
inicio de los trabajos de me-
joramiento de la Avenida
Michimalonco en su tercer
tramo, que comprende en-
tre calle Julio Montero ha-
cia el oriente. Obras que se
extenderán por cerca de
cuatro meses y que provo-
carán nuevos desvíos en el
tránsito.

En este sentido, la dele-
gada biprovincial del Ser-
viu, Patricia Boffa, seña-
ló que se iniciará «el día
martes 15 de marzo, no se
quiso hacer el lunes para no
complicar y dar más tiem-
po a la gente que vive en el

sector de que vayan bus-
cando, cuál va a ser su me-
jor ruta para ir al trabajo,
ir al colegio y se cierra en-
tre Julio Montero y calle
Aeródromo, que es la calle
que sale desde los edificios
‘El Porvenir’».

Boffa agregó que «ahí
vamos a comenzar las
obras que durarán cerca de
cuatro meses, nos reunimos
con los gremios de colecti-
vos, juntas de vecinos, hubo
algunas molestias porque
los desvíos son más comple-
jos, porque va a estar ce-
rrada la calle».

Respecto de los desvíos
de tránsito que provocarán

estos trabajos, la delegada
del Serviu detalló que «se
puede transitar por Julio
Montero sólo residentes, si
uno viene por Michimalon-
co hay que doblar en calle
Hermanos Carrera. Los
vecinos plantearon la po-
sibilidad de cerrar a la al-
tura de calle Manuel Caba-
llero, pero es un tema que
se va a estudiar, no está
zanjado del todo. Los des-
víos de tránsito los propo-
ne el Serviu, pero los auto-

riza, previos permisos, la
Dirección de Tránsito de la
Municipalidad de San Fe-
lipe».

Finalmente, y evaluan-
do los primeros días de fun-
cionamiento del tramo uno
entre calle 12 de Febrero y
comerciante Camilo Leiva,
Patricia Boffa sostuvo que
«hay preocupación sobre
todo por las velocidades
que toma la gente que
transita por el sector, ese
ya es un tema de respon-
sabilidad de los conducto-
res, se van a instalar re-
ductores de velocidad en el
primer tramo, lomos de
toro específicamente, se
van a poner en tres puntos
completos de lado a lado,
se van a instalar cerca del
14 de marzo».

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO DE REMATE

En juicio ejecutivo, caratulados "BANCO DE CHILE CON GA-
LLEGUILLOS", Rol Nº 1847-2021, del 1º Juzgado de Letras
de San Felipe, calle Pedro Molina Nº 2, el día 30 de Marzo de
2022, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el remate inmueble
ubicado en Pasaje Río Los Cisnes N° 403, que corresponde al
Lote 13, Manzana I del Conjunto habitacional "VILLA PORTAL
DE ACONCAGUA", Tercera Etapa de la ciudad y comuna de
San Felipe, individualizado en el plano que se archivó bajo el
N° 1151  al Registro de Documentos de Propiedad de 2010,
que tiene una superficie de aproximada de 115,53 metros cua-
drados, inscrito a fojas 1835, N° 1975 del Registro de Propie-
dad del año 2010 del Conservador de Bienes Raíces de San
Felipe,  Rol de Avalúo Nº 884-29 de la Comuna de San Feli-
pe.  Mínimo para comenzar las posturas será la cantidad de
$23.878.475.- Precio se pagará al contado al momento de la
subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para
participar en la subasta interesados deberán rendir caución por
valor equivalente al 10% del mínimo para las posturas me-
diante deposito en la cuenta corriente del tribunal. El remate se
realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom, todo
interesado en participar en la subasta deberá cumplir con las
exigencias que se detallan a continuación: Los interesados
deben contar con un dispositivo móvil (computador, teléfono y
otro) con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, sien-
do de su carga disponer de los medios tecnológicos y de co-
nexión y tener activa la clave única del Estado, para eventual
suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo
mediante depósito judicial en el Banco del Estado, en la cuenta
corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00 horas
del día anterior a la fecha del remate, debiendo ingresar y en-
viar correspondientemente un escrito y un correo electrónico
por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuen-
ta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalaran A) que acompañan
comprobante que acredita haber rendido la garantía correspon-
diente; B) que participarán en la audiencia de remate en cali-
dad de postor, debiendo indicar el rol de la causa, individuali-
zarse, fijar un correo electrónico un número telefónico para el
caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por pro-
blemas de conexión,  con el fin de coordinar su participación en
la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El subas-
tador deberá proceder a firmar el Acta de Remate de manera
inmediata a la realización de la subasta, la que será remitida a
su correo electrónico informado al Tribunal, debiendo ser ingre-
sada inmediatamente o  en el menor tiempo posible a la res-
pectiva causa,  por la Oficina Judicial Virtual con su clave única
para efectos de la firma, todo esto,  antes de las 14:00 horas
del día de la audiencia del remate bajo apercibimiento de que-
dar sin efecto la actuación. La garantía para aquellos postores
que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta por che-
que en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en
la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás an-
tecedentes en las bases agregadas en la carpeta electrónica
de la causa. Secretaria.                                                         4/4

EXTRACTO NOTIFICACION

RIT : C-141-2021 MELLA/OYARZÚN F. Ing.: 18/02/2021
RUC: 21- 2-2208211-8 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-141-2021,
caratulada MELLA/OYARZÚN, materia de divorcio por cese de
convivencia, entre las partes, demandante IRMA LUISA ME-
LLA DIAZ y demandado MANUEL ANTONIO OYARZUN NO-
VOA.
Por resolución de fecha 24 de febrero de 2022, se ha ordenado
citar a AUDIENCIA DE JUICIO PARA EL DÍA 12 DE ABRIL DE
2022 A LAS 13:00 HORAS EN SALA UNO, del Juzgado de
Familia de San Felipe.
La audiencia decretada precedentemente se realizará a través
de VIDEOCONFERENCIA, para lo cual las partes deberán co-
nectarse a la siguiente ID: SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/
4902469833
Las resoluciones dictadas en la causa, se encuentran disponi-
bles en la Oficina Judicial Virtual del Poder Judicial, a la que se
ingresa con la clave única de la parte.
Se cita a las partes conforme lo dispuesto en los artículos 21 y
59 de la Ley 19.968.
San Felipe, a veinticinco de febrero de dos mil veintidós.

FRANCISCA PAOLA MUÑOZ GARAT
JEFE DE UNIDAD DE CAUSAS, SALA Y CUMPLIMIENTO (S)
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE
MINISTRO DE FE

EXTRACTO

Por resolución de fecha 17 de febrero de 2022, en causa so-
bre interdicción y nombramiento de curador, causa Rol V-34-
2022, caratulada “CABALLERO/ del Primer Juzgado de Le-
tras de San Felipe, se cita a audiencia de parientes para el día
17 de marzo de 2022 a las 11:00 horas, por sistema remoto
de videoconferencia la que se llevara a cabo mediante plata-
forma zoom en la conexión https://zoom.us/j/92921365858.
Para efecto de declarar la interdicción definitiva de Rodrigo
Alejandro Duran Santana y el nombramiento de su curador de
Ximena Caballero Moore.                                                     7/3

Secretaria (s) Juzgado de Letras de San Felipe

EXTRACTO

Primer Juzgado Civil de San Felipe, Causa Rol V-74-2021,
caratulado "CASTRO/" con fecha 2 de septiembre 2021 se
dictó sentencia definitiva de solicitud de interdicción de
Doña Mary-Luz del Carmen Castro Castro, C.I 4.269.210-7,
domiciliada en Salinas 337, San Felipe, se decretó la interdic-
ción definitiva de ésta, quedando privada de la libre adminis-
tración de sus bienes para todos los efectos. Asimismo, se
nombra curador legítimo y definitivo a su hermano Guillermo
José Castro Castro, C.I. 4.193.923-0                                 9/3

DANISA ORDENES GONZALEZ
SECRETARIA SUBROGANTE

PRIMER JUZGADO CIVIL SAN FELIPE

Municipio andino destaca a 29 mujeres en este Día Internacional de la Mujer
• A través de la dirección de Desarrollo
Comunitario y su recientemente creada
Oficina municipal de la Mujer, se recono-
ció a este grupo representativo de la co-
munidad, destacando su rol en la lucha por
más igualdad y equidad.

LOS ANDES.- En re-
presentación de las mujeres
de toda la comuna y debido
a los aforos por pandemia,
se hizo una ceremonia aco-
tada con la idea de destacar
a las líderes comunales que
han tenido una participa-
ción y rol activo en la socie-
dad y en la lucha por los de-
rechos.

Manuel Rivera, alcal-
de de Los Andes, enfatizó
sobre este reconocimiento:

«Una se trata de una cere-
monia tremendamente sen-
cilla, pero significativa,
mediante la cual quisimos
visibilizar, sobre todo a
aquellas mujeres que han

trabajado por la igualdad
de derechos. La comuna de
Los Andes está conformada
por grandes mujeres que en
sus quehaceres han impul-
sado el desarrollo de la ciu-
dad».

La ceremonia de recono-
cimiento a Mujeres Desta-
cadas 2022 se enmarca en
un calendario de activida-
des que se ha generado por
parte del municipio para
relevar el proceso de trans-
formación y gestión hacia
las temáticas de género.

Isidora Smith, presi-
denta del centro de estu-
diantes del Liceo Maximi-
liano Salas Marchán, sostu-
vo que, «para las mujeres
jóvenes, este es un día de
respeto, es un recordatorio
de nuestra lucha diaria,
oportunidad para estar
juntas y abrazarnos cada
año».

Otra de las reconocidas
fue la dirigente vecinal,
María Isabel Carrasco,
quien dijo que el Día Inter-
nacional de la Mujer «para
mí es una lucha permanen-
te en favor de su dignidad,
porque siempre hemos sido
postergadas».

La ceremonia de reconocimiento a Mujeres Destacadas 2022 buscó relevar a quienes han
sido claves en el proceso de transformación y gestión hacia las temáticas de género.

Nayadeth Urtubia, re-
conocida en el ámbito cultu-
ral, encontró relevante este
homenaje que hizo la Muni-
cipalidad de Los Andes:
«Para mí es súper impor-
tante, sobre todo ahora que

estoy viviendo una etapa
nueva como mujer, soy ma-
dre hace poquito, así que,
desde mi vereda, la artísti-
co cultural, seguimos cami-
nando por la lucha de los
derechos de las mujeres».
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Comisario Cristian Ramírez a solas con Diario El Trabajo:

Mayor de Carabineros aclara labor de uniformados en desalojo de ambulantes

Mayor Cristian Ramírez, co-
misario de la Segunda Comi-
saría de San Felipe.

UN TRABAJO INGRATO.- Al mediodía del lunes este era el ambiente en la esquina de Prat
con Coimas en el centro de San Felipe.

NO MÁS AMBULANTES.- Numerosos vecinos apoyaban a los vendedores ambulantes. Al
final del día las aguas recobraron la calma.

DEL CAOS LLEGA EL ORDEN.- Pese a todo el agitado episodio, no hubo personas heridas
ni se necesitaron de más carabineros.

Luego que al mediodía
de este lunes Carabineros de
San Felipe fiscalizara y sa-
cara de las calles sanfelipe-
ñas a varios vendedores
ambulantes sin permiso
para vender su mercadería,
noticia que destacamos este
martes en Portada de Dia-
rio El Trabajo y páginas
centrales, el mayor Cris-
tian Ramírez, comisario
de la Segunda Comisaría de
San Felipe, nos solicitó la
palabra para aclarar algu-
nos puntos del trabajo poli-
cial en esa jornada que no
fue mencionado en la cober-
tura del lunes.

«El trabajo realizado
este lunes no fue un desalo-
jo, quiero aclararlo, quiero
ser tajante en ello. Esto obe-
dece a un servicio extraor-
dinario de los tantos que
nosotros desarrollamos a
diario en nuestra comuna,
y contempló lo que es la fis-
calización a la nueva ley o

a la modificación, digamos,
y que regula lo que se cono-
ce  como comercio ambu-
lante, en este cometido y a
raíz de los diversos recla-
mos por parte de vecinos -
esto fue rescatado a través
de las patrullas comunita-
rias que nosotros mantene-
mos en nuestra comisaría-
referente a que no podían
hacer uso normal de las ve-
redas, tanto para peatones
como personas con disca-
pacidad, había personas
que transitaban en silla de
ruedas por la calle y no po-
dían hacer uso de las vere-
das, también nos manifes-
taron que había también
venta de drogas en algunos
casos, y también que ha-
cían sus necesidades en la
calle y todo eso lo mantene-
mos en acta», comentó el
mayor Ramírez.

- ¿Había venta de
drogas en ese grupo de
vendedores?

- Yo no estoy diciendo
que esto sea cierto o no sea
cierto, quiero aclarar tam-
bién ese punto, pero lo que
sí nos hicieron ver las in-
quietudes por parte de los
vecinos y los reclamos de
los comerciantes regula-
res, quienes nos hicieron
ver su malestar también
por exceso de comercio
ambulante. Hubo un dete-
nido durante el operativo,
se trata de un extranjero
oriundo de Venezuela, fue
detenido por Ocultación de
identidad, Usurpación de
identidad y Comercio am-
bulante, además de estar

irregular en el país.
- ¿Cómo les fue con

los comerciantes que
estaban en la Plaza de
Armas?

- El desalojo de estos
comerciantes no se llevó a
cabo, quiero aclarar tam-
bién que los vecinos que
hacían uso de esos puestos
por calle Merced, volunta-
riamente ellos se retiraron
de ese lugar en forma com-
pletamente pacífica. No
hubo intervención de Cara-
bineros ni de ningún otro
organismo. Ellos accedie-
ron, se les dio una mesa de
trabajo por parte del Muni-
cipio, por lo que tengo en-
tendido que esa informa-
ción la maneja esa entidad.

- ¿Palabras para
nuestros lectores y para
la comunidad?

- Lo que me gustaría
aclarar también, es trans-
mitir a los vecinos que lo
que estamos haciendo es
un tremendo esfuerzo, con
los déficits que mantene-
mos de todas las comisarias
de Chile, con todas las difi-
cultades que tenemos, pero
tenemos que hacer el traba-
jo, lo que sí hacemos es un
llamado a que nuestros ve-
cinos que están en el cen-
tro haciendo comercio am-
bulante, es que puedan re-
gularizar su situación, es
decir que se acerquen a la
autoridad, en este caso la
Municipalidad, para que
puedan buscar otra opción
de trabajo en otro lugar.
Nosotros buscamos tam-
bién transmitir esa sensa-

ción de seguridad, recupe-
rar espacios públicos y o de
uso común por parte de los
vecinos.

- ¿Por qué cree usted
que algunas personas
en situaciones como
esta maltratan de pala-
bra a los carabineros en
su trabajo?

- Nosotros no estamos

trabajando en base a una
obligación o disposición de
la Municipalidad. Nosotros
estamos trabajando porque
somos un organismo públi-
co y estamos facultados en
esta norma legal y en base a
eso se hizo un trabajo de
coordinación con el Muni-
cipio para incluir también e
incorporar a los fiscalizado-

res que también están auto-
rizados por ley, que son ins-
pectores municipales para
poder cumplir y en conjun-
to trabajar en ello. Reitero,
no es el afán pelear con
ellos, no es entrar en algún
tipo de discusiones ni nada
por el estilo, simplemente es
hacer cumplir la ley.
Roberto González Short
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Implementan horarios diferidos tras caótica salida en Escuela José de San Martín

Así fue la caótica salida de estudiantes de la escuela 62 durante el pasado día lunes.

• Cientos de padres y madres llegaron a
buscar a sus hijos al establecimiento a la
misma hora, lo que provocó un verdadero
caos en la puerta del colegio.-

Una jornada realmente
caótica se vivió en la puerta
de acceso y salida de la es-
cuela José de San Martin
(E-62), y es que a eso de las
14 horas del lunes, fueron
cientos los padres y madres
que llegaron hasta el cole-
gio para retirar a sus hijos e
hijas, lo que provocó este

verdadero problema.
En este sentido, desde la

dirección de la DAEM de
San Felipe, su directora
Natalia Leiva señaló que
a partir de ayer martes, el
establecimiento tendrá ho-
rarios diferidos de salida de
sus estudiantes, para así evi-
tar las imágenes que se re-
gistraron el pasado día lu-
nes.

«Ese establecimiento
tiene muchos estudiantes y
todos salieron a la misma

hora, lo que provocó el pro-
blema. Eso se mejorará te-
niendo horarios diferidos
de salida a partir de hoy
(ayer martes), los cursos
saldrán dependiendo sus
horarios de término de la
jornada escolar completa»,
explicó Natalia Leiva.

Además de esta medi-
da, la directora de la
DAEM señaló que «vamos
a sugerir a la dirección del
colegio para que abran las
dos puertas y mejorar la
salida y no generar tanto
caos en los accesos al co-
legio». Medidas que se es-

peran sirvan para evitar las
aglomeraciones de perso-
nas sobre todo por calle
Toromazote.

Finalmente, y entregan-

do un balance de los prime-
ros días de clases, Natalia
Leiva sostuvo que «tenemos
un porcentaje de asistencia
muy alto, 81% de asistencia
general en todos los esta-

blecimientos, mejor de lo
que esperábamos. Esto creo
que se debe a la confianza
y el llamado que hicimos
para asistir a clases presen-
ciales».
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Carro porta escala llevará el nombre de Ramón Urrejola Infanta:

Altísimo honor para Bombero Insigne de Cía. Bomba La Internacional
El Cuerpo de Bomberos

de San Felipe cuenta desde
el mes de agosto de 2020
con un carro porta escala
que se incorporó a la insti-
tución, el que ha permitido
mejorar significativamente
la respuesta ante las emer-
gencias en nuestra comuna,
principalmente incendios
en altura.

Este vehículo, mismo
que corresponde a un mo-
delo 1996, de procedencia
norteamericana, con una
escala mecánica de 40 me-

Ramón Urrejola Infanta,
Miembro Honorario con mu-
chos años al servicio de la
Institución y del país.

Director de Comunicaciones
de Bomberos San Felipe,
capitán de la Segunda Com-
pañía Bomba La Internacio-
nal, José Estay.

tros de altura y que fue asig-
nado a la Segunda Compa-
ñía ‘La Internacional’, a par-
tir del próximo 11 de marzo,
fecha del aniversario del
Cuerpo de Bomberos de San
Felipe, será bautizada con el
nombre de Ramón Urre-
jola Infanta, un Miembro
Honorario con muchos
años al servicio de la Insti-
tución y del país.

ALTÍSIMO HONOR
La información la

brindó a Diario El Tra-
bajo el director de Comu-
nicaciones de Bomberos
San Felipe, capitán de la
Segunda Compañía Bom-
ba La Internacional, José
Estay.

«Efectivamente, en el
marco del 139º aniversa-
rio del Cuerpo de Bombe-
ros de San Felipe, y den-
tro de la distinción y el re-
conocimiento que siempre
le hacemos a nuestros
miembros honorarios,
queremos como Segunda
Compañía y el Cuerpo de
Bomberos también, entre-
garle un reconocimiento
en vida a nuestro Miem-
bro Honorario y primera
antigüedad del Cuerpo de
Bomberos San Felipe, don
Ramón Urrejola In-
fanta, el cual es Maqui-
nista Honorario de nues-
tra compañía, por años
fue maquinista. Aparte ser
bombero y tener distintos
cargos en la institución,
también es reservista, uno
de los pocos reservistas
que tienen longeva edad

en la institución. Él es de
la comuna de Santa Ma-
ría, pero siempre estuvo
arraigado a la Segunda
Compañía de Bomberos
La Internacional, para po-
der darle esta distinción a
don Ramón Urrejola, no-
sotros a la unidad que lle-
gó desde Estados Unidos
conocida como escala me-
cánica o carro con un bra-
zo articulado de 45 me-
tros, el cual cuenta con ge-
nerador eléctrico, detector
de gas, detector eléctrico.
Es un carro que está al es-
tándar de los mejores ca-
rros de Bomberos de res-
puesta de incendio y no
tenemos nada que envi-
diarle a ningún otro carro.
Un carro de segunda
mano importado desde
Estados Unidos. Y a ese
carro nosotros queremos
ponerle y entregarle la
distinción a don Ramón
Joel Infante, esta ceremo-
nia se desarrollará el 11 de
marzo en el centro de San
Felipe», comentó Estay.
Roberto González Short

TREMENDO HONOR.- Esta deslumbrante máquina bom-
beril llevará el nombre de don Ramón Urrejola Infanta, des-
tacado Caballero del Fuego del país.
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Choque por alcance en Tres Esquinas
CHOQUE POR ALCANCE.- Una colisión por alcance se registró la noche de este

sábado en Tres Esquinas, en la que un camión de carga y un auto menor fueron los
protagonistas. Bomberos y Carabineros llegaron al lugar para comprobar que no
resultaron personas heridas y sólo hubo daños materiales. Se desconocen las razo-
nes del accidente con precisión.

Nuevo presidente Junta de Vecinos Villa Bernardo Cruz:

Guillermo Brito: «Uno de los principales desafíos es recuperar sede vecinal»

Guillermo Brito, de polera negra, nuevo presidente de la Junta de Vecinos Villa Bernardo
Cruz, junto a vecinos del lugar.

Esperanzado en ayudar
a los adultos mayores y
principalmente en recupe-
rar la sede vecinal, que está
ocupada por una persona en
estos momentos, vienen
siendo los principales desa-
fíos del nuevo presidente de
la Villa Bernardo Cruz, Gui-
llermo Brito.

Ganó la elección recono-
ciendo que fue un trabajo
exhaustivo, porque tuvo que
reencantar a las personas.
Así lo señala en conversa-
ción con nuestro medio.

- ¿Cómo fue esta
elección?

- Fue un trabajo arduo
porque tuvimos que reen-
cantar a la gente que estaba
un poquito abandonada y
hoy día tuvimos que traba-
jarla, hacer un puerta a
puerta y encantarla de tal
forma que la gente pudiera
acompañarnos, porque en
la última elección votaron
alrededor de cien personas
y hoy día gracias a toda la
confianza que  nos hemos
ganado, votaron alrededor
de 250 personas, para ser
exactos 248. Entonces no
deja de ser en una villa don-
de tuvimos que inscribir
nuevamente a los socios,

pasaron problemas que es-
taban eliminados, tuvimos
que agregarlos, se inscribie-
ron los socios. Se inscribie-
ron alrededor de 300 socios
nuevos, entonces no es
malo y que vinieran a votar
250, muchos trabajaban el
día sábado y gracias a Dios
la gente sintió el llamado y
se acercaron bastantes.

- ¿Cuántos votos
sacó?

- Yo saqué 169 votos de
un total de 248.

- ¿O sea mayoría?
- Sí, mayoría lejos gra-

cias al apoyo y confianza de
la gente pude ir bien. Agra-
decido de la gente, es por
eso que hoy día se me ocu-
rrió la flamante idea de ce-
lebrar el día de la mujer para
que puedan estar más feli-
ces.

- ¿Cuáles son los de-
safíos que tiene por de-
lante durante su man-
dato?

- El desafío más impor-
tante y más grande que te-
nemos en este minuto es
preocuparnos de ese adulto
mayor que muchas veces no
tiene un alimento, que le
falta para comer o un reme-
dio, y luego de eso la nece-

sidad de la Villa va a ser pre-
ocuparnos de recuperar la
sede que por más de dos
años está tomada por un
caballero, y hoy día está en
un tema judicial y ese es el
fuerte de nosotros, tenemos
que recuperar nuestra sede.

- ¿Cuáles son los
principales problemas
que ha detectado usted
en la Villa Bernardo
Cruz?

- El problema que he-
mos detectado en la villa es
que no contamos con bue-
na seguridad, que no conta-
mos con una unión de veci-
nos que es lo que hoy día
estamos trabajando, cono-
cernos más y la necesidad
más importante, el tema de
los microbasurales, de la
delincuencia que tenemos
que tratarla si no se nos va
a escapar de las manos, en-
tonces hacemos el llamado
a todos los vecinos que nos
ayuden, que nos unamos
porque tenemos que, des-
pués de mucho abandono, a
esta villa sacarle luz, que
brille, tenemos que hacerla
brillar y una de las formas
es uniéndonos cada día
más.

- ¿Qué pueden espe-

rar de usted como pre-
sidente, los vecinos, sus
votantes?

- Lo que pueden esperar
mis vecinos, más que nada
un presidente más cercano
a la villa, más en terreno,
más comprometido y juga-
do, obviamente eso es lo que
pueden esperar o tratar de
cumplirles en sus necesida-
des y sacar con ellos los pro-
yectos adelante, poder pavi-
mentar calles que hoy día
están destruidas, más el
tema de la seguridad, la
unión entre nosotros los ve-
cinos que es lo más impor-
tante de toda villa, tener una
buena comunicación con
los vecinos y una cercanía
más allá.

- ¿Cuántos vecinos

son en la Villa Bernar-
do Cruz aproximada-
mente?

- En realidad no se po-
dría decir porque ahora re-
cién vamos a trabajar en un
estudio logista para saber
cuántos adolescentes hay,
cuantos adultos mayores,
vamos a hacer un estudio de
mercado por decirlo así, es-
tadísticas para poder ver
cuántos vecinos de la villa
Bernardo Cruz, pero tene-
mos alrededor de 750 casas
las que contempla la villa.

- ¿Algo más que de-
cir?

- Lo más importante
agradecerle a ustedes como
medio, a las personas que
confiaron en mí, no los voy
a defraudar, nos lo voy a

dejar solos y aquí está este
humilde servidor para ayu-
darlos en lo que más se pue-
da.

Cabe recordar que Gui-
llermo Brito se hizo conoci-
do públicamente por enca-
bezar el comedor solidario
que funciona en la Iglesia
Andacollo, por cuya labor
fue reconocido para el ani-
versario de San Felipe.

Señalar que un equipo
de Canal 13 vino hasta San
Felipe para exponer públi-
camente el problema de la
sede.

La elección de la direc-
tiva de Villa Bernardo Cruz
se llevó a cabo este sábado
05 de marzo desde las
09:00 hasta las 18:00 ho-
ras.
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Vecinos en Movimiento por el Valle de Putaendo:

Denuncian a Vizcachitas Holding por incumplimiento de resolución ambiental

Maquinaria instalada en lugar no autorizado.

Esta instalación, presumublemente una oficina, no estaría
autorizada por el Departamento de Obras de Putaendo.

Varios vehículos interrumpieron la realización de la cabalgata, a velocidad elevada y levan-
tando una gran polvareda... Impresentable.

Vecinos en Movimiento
por el Valle de Putaendo in-
terpusieron una denuncia
ante la Superintendencia
del Medio Ambiente, en
contra el proyecto minero
Vizcachitas Holding, por
incumplimientos a la Reso-
lución de Calificación Am-
biental que fueron detecta-
dos durante la realización
de la Cabalgata Conmemo-
rativa del Cruce del Ejército
Libertador.

Fue el concejal Fran-
cisco Casas, en conversa-
ción con nuestro medio,
quien entregó detalles de la
denuncia.

- ¿Cuál es el contexto
de esta denuncia contra
la minera Vizcachitas
Holding ante la Super-
intendencia del Medio
Ambiente, concejal?

- Bueno, el contexto está
dentro de lo que ocurrió a
fines de enero y principio de
febrero, cuando tuve la
oportunidad de participar
en la cabalgata conmemora-
tiva de la ruta del Ejército.
Esta ruta pasa por el sector
de Las Tejas que es donde
se está emplazando el pro-
yecto minero y la minera
Vizcachitas tiene aprobado
una resolución de califica-
ción ambiental que necesi-
ta estar haciendo esta cam-

paña de sondajes desde el
mes de octubre en adelante
está llevando esta campaña,
no sin antes tener una can-
tidad de observaciones que
no han sido solucionadas o
respondidas como corres-
ponde. Hasta el momento y
cuando estamos en el sector
y vamos pasando, vemos
también un montón de irre-
gularidades que se levantan
a través de esta denuncia.
Principalmente el compro-
miso a respetar la ruta del
ejército y la cabalgata con-
memorativa, nos encontra-
mos con camiones, camio-
netas, camiones aljibes pa-
sando a grandes velocida-
des. También tenemos mal
manejo de piscina de aguas
industriales con materiales
químico, mal manejo, no
hay un protocolo. Tenemos
caminos que pasan sobre el
río Rocín, nuestro principal
afluente del embalse Cha-
crillas, caminos que no han
sido informados por la em-
presa minera. Así vamos
viendo como este tipo de
empresas cree que está en
tierra de nadie y avanzan
con una rapidez, sobre todo
bajo el contexto que se vie-
ne un nuevo gobierno y que
está avanzando el proceso
constituyente, entonces la
empresa claramente está

avanzando, avanzando,
avanzando sin ninguna fis-
calización encima, la SMA
vino hace un tiempo a ha-
cer una fiscalización de la
cual aún no tenemos el acta
de fiscalización, entonces
claramente los procesos ad-
ministrativos son lentos,
burocráticos, son a largo
plazo y estos proyectos
avanzan a pasos agiganta-
dos en una comuna y en un
río que está declarado como
escasez hídrica hace mu-
chos años, una cuenca que
está agotada, una comuna
que ha sufrido la sequía du-
rante la última década de
manera impresionante. En-
tonces no podemos desco-
nocer la importancia que
tiene el poder proteger esa
cuenca, lamentablemente
estamos hablando de un
proyecto que ellos mismos
al momento de vender el
proyecto a sus inversionis-
tas en el extranjero, hablan
de un yacimiento de cobre
de gran envergadura que
está cerca de la superficie, y
eso les va a permitir traba-
jar con un proyecto a cielo
abierto, ellos venden este
proyecto como una de las
mineras a cielo abierto más
grande de Sudamérica y eso
va a poner en peligro el río
Rocín que pasaría por el

medio, o sea gran parte de
esa zona, sector Las Tejas,
está en riesgo y puede des-
aparecer, y al igual que el
2016-17 cuando se hicieron
las denuncias ambientales
respecto a la contaminación
de embalse, debido a la
campaña de sondaje que se
estaba haciendo en ese mo-
mento, ahora vamos hacia
el mismo camino. Tenemos
el peligro que en este mo-
mento en una etapa de pre-
factibilidad, ni siquiera el
proyecto definitivo, se desa-
rrolle un daño ambiental
irreversible para nuestra
cuenca.

Según el edil, la idea de
la denuncia es «poner en
evidencia los incumpli-
mientos bajo la resolución
de calificación ambiental».

- ¿Cómo cuáles?
- Como decía, ellos están

comprometidos bajo la RCA
a ser parte de la ruta del ejér-
cito y ayudar en todo lo que
esto convenga para que se
desarrolle de buena manera,
lo cual no ocurrió; tenemos
caminos sobre el río rocín
que no están informados y
tienen nuevos caminos que
están utilizando y pasando
maquinaria de alto tonelaje
arriba de nuestro río. Tene-
mos oficinas que ellos utili-
zan sin tener permiso de
obras municipales y tene-
mos también incumplimien-
to con el proceso de refores-
tación que nunca fue solu-
cionado. Se hizo denuncias
anteriores donde se demos-
tró que la reforestación que
estaban llevando a cabo eran
puros árboles muertos y la
contaminación de plásticos
y ahora están actualmente
trabajando y la SMA no re-
conoce el incumplimiento a
estas faltas, así es que de a
poco vamos levantando más
denuncias, son varios los ve-
cinos que se sumaron a ha-
cer este tipo de reclamo y
seguimos con esta lucha, no
hay que bajar los brazos, hay
que demostrar que Putaen-
do merece otra forma de de-
sarrollo que un proyecto ex-
tractivista en medio del río.

- ¿Cómo continúa
todo esto?

- Este es un proceso lar-
go porque los procesos ad-
ministrativos a través de la
SMA son lentos, pero tam-
bién van en paralelo a varios
recursos de reclamación a la
RCA, recursos de invalida-
ción a la RCA, la municipa-
lidad también tiene sus pro-

pias denuncias y reclama-
ciones, la Junta de Vigilan-
cia también tiene sus pro-
pias denuncias y otras agru-
paciones medioambientales
también. Todos en paralelo
estamos levantando denun-
cias en distintas áreas, tri-
bunales ambientales, en
Fiscalía, y estamos empu-
jando de todos los lados a
que estas denuncias avan-
cen, sabemos que es lento,
pero es lo que se necesita
para poder ir trabando el
avance de este proyecto.

LO QUE DIJO LA
DENUNCIADA

En relación a declaracio-
nes publicadas en sitios de
Facebook relacionadas con
la cabalgata de los Andes,
queremos precisar que:

· El apoyo a la cabalga-
ta de los Andes es un com-
promiso voluntario tomado
por la Compañía Minera Viz-

cachitas Holding, y consiste
en hacer las coordinaciones
correspondientes, en un pro-
ceso donde participan otros
propietarios de terrenos en
la zona donde ocurre esa
conmemoración.

· En el caso de CMVH,
dichas coordinaciones se
realizaron con los arrieros
con fecha xxxx , existiendo
evidencia de las reuniones,
las que serán entregadas a
la autoridad ambiental, una
vez que seamos notificados.

· CMVH mantiene su
política de cumplimiento
estricto de los compromisos
que tomó tanto en la reso-
lución de calificación am-
biental, como en las parti-
cipaciones ciudadanas y
continuará informando de
manera transparente a las
autoridades competentes el
cumplimiento de los com-
promisos voluntarios toma-
dos con la comunidad.
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Tempranamente asoman los candidatos en la Liga Vecinal

Francisco Arrué conforme con lo que hizo su escuadra en los dos amistosos

Dos son
los
punteros
del
actual
campeo-
nato de
la Liga
Vecinal.

Con los cuidados sanitarios
que exigen los tiempos actuales y
la buena organización acostum-
brada, sigue su camino el torneo
de Apertura de la Liga Vecinal. El
evento que cuenta con la entusias-
ta participación de doce clubes,
jugó el domingo pasado su segun-
da fecha, sobresaliendo en ella los
sólidos y aplastantes triunfos del
Aconcagua y la Villa Los Álamos,
cuadros que dieron muestra de su
poderío al aplastar respectiva-
mente a Resto del Mundo y Bar-
celona.

Tras las dos primeras fechas
del evento que tiene lugar en la
cancha Parrasía, Pedro Aguirre
Cerda y Los Amigos son los líde-
res al mostrar por ahora una cam-
paña perfecta en la que lucen seis
puntos de seis posibles.

Resultados fecha 2
Villa Argelia 1 – Unión Espe-

ranza 2; Barcelona 1 – Villa Los
Álamos 5; Carlos Barrera 2 –
Unión Esfuerzo 2; Resto del Mun-
do 1 – Aconcagua 6; Pedro Agui-
rre Cerda 3 – Hernán Pérez Qui-
janes 1.
Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Pedro Aguirre Cerda 6
Los Amigos 6
Carlos Barrera 4
Villa Los Álamos 4
Aconcagua 4
Andacollo 3
Unión Esperanza 3
Unión Esfuerzo 2
Villa Argelia 1
Hernán Pérez 0
Barcelona 0
Resto del Mundo 0

Este es el actual once estelar de Trasandino de Los Andes.

Satisfecho por lo que ha sido
el trabajo de pretemporada que
se ha traducido en dos buenas
presentaciones en juegos amis-
tosos ante la Selección Chilena
U20 y el puntero de la Primera
B, Magallanes, se mostró el téc-
nico de Trasandino, Francisco
Arrué.

El entrenador valoró lo que
hizo su equipo en el ensayo con los
carabeleros (2-2), ya que se trata-
ba de una escuadra muy bien tra-
bajada y que tempranamente asu-
mió el rol de favorito en la com-
petencia de plata del balompié
rentado nacional. «En líneas ge-
nerales nos creamos muchas oca-
siones de gol, incluso nos perdi-
mos un penal  y varios tiros en los
postes de parte nuestra, pero lo

importante radica en que el equi-
po generó, y es eso lo que nos deja
tranquilos; es cierto que lo ideal
es convertirlas (ocasiones de gol)
todas, pero no hay que olvidar
que el equipo también juega, ade-
más es el puntero de la B. Lo im-
portante es que el equipo pueda
competir», señaló el exvolante
que en su época de jugador desta-
cara en Colo Colo y las universi-
dades.

Respecto al juego contra ‘La
Rojita’, que fue favorable por la
mínima para los andinos, el téc-
nico señaló: «Fue nuestro primer
amistoso, lo importante era que
en el juego se expresara lo que se
entrena para poder llegar lo me-
jor preparados a la competen-
cia».
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Vienen cosas importantes para usted,
deberá estar atento/a. SALUD: Hace muy bien
relajarse de vez en cuando, le aleja de las ten-
siones y con esto disminuye la posibilidad de
afecciones nerviosas. DINERO: Sus deberes
no deben aplazarse. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 30.

AMOR: El corazón le dirá si el camino tomado
es el más correcto dada la situación por la que
pasa. SALUD: Ya es tiempo que combata ese
sedentarismo que tanto le absorbe. DINERO:
Trate de que este día termine sin haber gasta-
do más de la cuenta. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 36.

AMOR: No permita que terceros se involu-
cren en su relación de pareja. SALUD: Cui-
dado con las alergias nerviosas en espe-
cial en la temporada de playa. DINERO:
Crease un poco más el cuento de todo lo
que puede lograr. COLOR: Terracota. NÚ-
MERO: 3.

AMOR: Si esa persona decidió alejarse res-
pételo y deséele lo mejor para su vida. Llegará
alguien bueno para usted. SALUD: Apártese
de cualquier foco que pueda terminar afectan-
do ya sea sus nervios o su salud en general.
DINERO: Enfóquese en su trabajo. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 10.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Si permite que una amistad se entro-
meta entre usted y su pareja, entonces asuma
las consecuencias. SALUD: Cuide su colon,
consuma alimentos con fibra y que le ayuden
con este problema. DINERO: Si hay proble-
mas en su trabajo es mejor que se cuide. CO-
LOR: Púrpura. NÚMERO: 11.

AMOR: No se quede solo con lo que ve a pri-
mera vista, hay cosas más importantes que una
buena impresión. SALUD: Trastornos digesti-
vos, pero más que nada producto de las alte-
raciones. DINERO: Haga trabajos extra para
aumentar sus ingresos. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: Para llenar ese vacío lo primero que
debe hacer es salir a buscar ese nuevo amor.
SALUD: Un vicio puede ser nefasto para su
salud. DINERO: Se está haciendo muy nece-
sario que busque una nueva fuente de ingre-
sos extra para mejorar sus finanzas. COLOR:
Perla. NÚMERO: 15.

AMOR: De nada sirve que se atormente por el
pasado, aprenda de lo ocurrido para que su
futuro sea mejor en lo afectivo. SALUD: Salga
y elimine algo de las tensiones que ha acumu-
lado. DINERO: Si decreta algo y trabaja por
ello al final lo conseguirá. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 2.

AMOR: Debe aclarar todo mal entendido para
evitar que las cosas se compliquen más de la
cuenta en el futuro. SALUD: Manténgase dis-
tante de cualquier situación que genere ra-
bia. DINERO: La vida le presenta desafíos
superables para usted. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: El karma pasa la cuenta sobre las
acciones, siempre actúe con rectitud. SALUD:
Sea muy responsable al conducir la jornada
de hoy. DINERO: Vea muy bien si pretende
realizar algún tipo de inversión, es importan-
te que este mes tenga liquidez. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 1.

AMOR: La inseguridad solo le juega en con-
tra a la hora de conquistar el corazón de otra
persona. SALUD: Más cuidado con los pro-
blemas al colon. DINERO: Buscar un nuevo
trabajo siempre es un desafío, pero si se lo
propone podrá conseguirlo. COLOR: Viole-
ta. NÚMERO: 9.

AMOR: Tenga un poco más de cuidado so-
bre quienes acepta en su vida. Valórese como
corresponda. SALUD: La vida debe disfrutar-
se con responsabilidad. DINERO: Tiene ca-
pacidades de sobra, pero su temor le impide
llegar a ser alguien más. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 23.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Temen que el agua se la lleven para otras comunas:

Vecino de El Asiento prepara marchas para evitar construcción de pozo

VIENEN LAS MARCHAS.- Ya en otras ocasiones las Fuerzas Vivas de El Asiento han marchado para defender
su agua. (Archivo)

VECINOS EN ALERTA.- Frente a la comunidad ya se pueden ver máqui-
nas de sondaje, ¿quién supervisa este proyecto?

Luis Ortiz, expresidente de la junta
vecinal de El Asiento.

Muy preocupados y molestos
aseguran estar los vecinos de El
Asiento luego que recibieran una
carta emitida por el APR de dicha
población, en la que se les pide fir-
marla para que se autorice la crea-
ción e instalación de un pozo ex-
tra en el lugar para extraer agua,
situación que les hace suponer que
dichos recursos hídricos serán
vendidos a los productores de pal-
ta en la comuna de Catemu.

MÁS CLARO
NI EL AGUA

Los primeros en reclamar hace
una semana fueron vecinos y di-
rectivos de la junta vecinal de El
Asiento, y la tarde de este martes

se comunicó con Diario El Tra-
bajo don Luis Ortiz, expresiden-
te de la junta vecinal, quien por
muchos años impulsó el desarro-
llo e iniciativas en beneficio de sus
vecinos, quien nos habló también
de su preocupación por este tema
de los pozos.

«Estoy preocupadísimo por el
problema del pozo que se va a
construir ahí como 160 metros
por el frente de El Asiento, y la
preocupación es mucha, es de to-
dos los vecinos, porque yo consul-
té a la Gobernación y me dijeron
que ellos no han presentado pro-
yectos, sino que de la DOH están
autorizados para hacer ese pozo
sí o sí, pero no saben que noso-
tros tenemos una cartita bajo la
manga también, en la cual nos
vamos a poner de acuerdo con los
vecinos para ir a marchar y to-
marnos ese terreno y no dejar
nada ah, ¿por qué te lo digo?, por-
que si ellos construyen ese pozo
de una profundidad de 170 metros
y el pozo no sólo tiene 140, el agua
viene de norte poniente hacia el
sureste, entonces nos van a qui-
tar cualquier cantidad de agua,
porque iban a sacar 70 litros por
segundo y nosotros hoy en día
estamos sacando doce para el
consumo humano, y la ley dice
bien claro que el agua es priori-
dad para el humano, no para los

regantes», comentó Ortiz.
- Hay cambio de presiden-

te, ¿qué harán con este tema?
- El presidente Piñera tiene

que irse el viernes y nosotros va-
mos a luchar desde ese día para
que ese pozo no se construya y
se cambie todo el sistema, ¿por
qué los señores de la DOH ha-
cen eso? ni siquiera han consul-
tado a las cooperativas de agua,
sin ello tendrían problemas,
porque ellos hoy tampoco han
mostrado proyectos, queremos
saber cómo es el proyecto, si to-

maron el impacto ambiental y el
tema de las napas y su profun-
didad del agua, todo eso. Enton-
ces le pido a las cooperativas
tanto de El Asiento, Barrancas
y Bellavista, ¿qué vamos a ha-
cer todos los afectados? porque
aquí te digo que hay ‘mano ne-
gra’ detrás de todo esto y noso-
tros no estamos dispuestos a
permitir esto. Yo siempre he di-
cho las cosas por su nombre,
nunca me resguardo ante nadie
y soy una persona que lucha por
mi hijo, mi nieto y los nietos, los

hijos. Así que vamos a dar la
pelea hasta el último momento
y espero que la gente nos apoye
y nos digan vamos, vamos, va-
mos. Así como marchamos una
vez acá en El Asiento, vamos a
marchar dos veces o tres veces
o cuatro veces si es posible, pero
no queremos que nos echen a
los carabineros encima. Nada.
Pido a las autoridades, al repre-
sentante de Gobernación, a la
alcaldesa, para que vengan y nos
apoyen en esta lucha.
Roberto González Short


